

Orbe – Eglise en chantier

L'église Notre-Dame est reconstruite en 1408 à l'emplacement d'un édifice antérieur suite à un incendie. Le chœur est aménagé dans une partie de l'ancienne enceinte fortifiée du bourg. Entre 1522 et 1526, le maître maçon Antoine Lagniaz remanie profondément le sanctuaire, à nouveau victime des flammes, en reconstruisant la nef et les bas-côtés, ainsi que les chapelles nord et sud. Certaines chapelles sont ornées d'un remarquable programme sculpté polychrome, ainsi que



de voûtes à liernes et de clés pendantes typiquement gothiques. En 1687-1690, l'église désormais réformée, fait à nouveau l'objet de transformations importantes, menées par les maçons Pierre Lionnaz, Balthasar Huguenin et Balthasar Jeanneret ; ils exhausent les murs et ajoutent de seconds bas-côtés. Le clocher et ses tourelles, les cadrans d'horloge et les cloches datent de cette campagne de travaux.

La dernière restauration menée par les architectes Gilliard & Godet date de 1933-1934. Seules quelques mesures ponctuelles d'entretien et des améliorations techniques ont été réalisées jusqu'au 21^e siècle qui marque le début d'une nouvelle campagne de restauration complète. Une fois les mesures sécuritaires indispensables prises et la toiture entièrement refaite, l'attention est portée à l'intérieur où les décors sculptés et les plafonds font l'objet d'un nettoyage et d'une restauration minutieuse.

INFORMATIONS COMPLÉMENTAIRES

Quand : Samedi 9 et dimanche 10 de 10h à 17h

Où : Orbe, Eglise Notre-Dame, rue du Château 5-7

Quoi : Visites libres, avec les commentaires de l'atelier de conservation-restauration META, Dominique Montavon, architecte du bureau Fischer Montavon + Associés, et Guy Vorlet, architecte du bureau Dolci architectes

Information : Gare CFF, puis 6 min à pied

Organisation : Division Monuments et Sites